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令和２年 豊後大野市教育委員会 12月定例会 議事録 
 

１ 開催日時 

令和２年12月24日（木曜日）  午前９時00分開会 午前11時10分閉会 （2時間10分） 

 

 

２ 開催場所 

豊後大野市役所 ２階 教育委員会室 

 

３ 出 席 者  

委 員    ４名中４名出席 

（出席委員等） 

教 育 長 下 田    博 

１番委員 矢 野  憲 一 

２番委員 羽田野  光 江 

３番委員 江 嶋  真朋子 

４番委員 衞 藤  栄 一（教育長職務代理者） 

（欠席委員）   な し 

事務局    5名出席 

（出席） 

教育次長 堀    誉 裕 

学校教育課長 内野宮  俊 介 

社会教育課長 佐 藤  精 華 

歴史民俗資料館長 高 野  弘 之（社会教育課参事 兼） 

図書館長 太 田  新 子（社会教育課参事 兼） 
 

書 記    １名出席 

学校教育課  課長補佐兼教育総務係長  衛 藤 幸 司 

 

４ 付議事項等 

報告事項 

報告第16号 カヌースラローム日本代表チーム強化合宿の誘致決定にについて 

議事案件 

議案第60号 豊後大野市歴史民俗資料館図書室利用規程を廃止する規定について 

議案第61号 豊後大野市図書館条例施行規則の一部を改正する規則について 

５ 会議の概要 

○出席者報告 

堀教育次長 皆さん、おはようございます。それでは委員の皆さまお揃いですので、

出席者の報告をさせていただきます。出席委員（４）名・欠席委員（な

し）・そして教育長・教育委員会事務局は調理場長を欠席とさせていただ

きます。事務局５名の出席です。 

それでは教育長、よろしくお願いします。 
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１ 開 会 

下田教育長 

 

（時候のあいさつの後）それでは、ただいまから令和２年12月豊後大野市教育

委員会定例会を開会いたします。 

(午前９時00分開会) 

 

２ 前回議事録の承認 

下田教育長 

 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

最初に、会議規則第６条第１項第２号の規定に基づき、令和２年11月27日開

催の11月定例会の議事録の承認を求めます。事前に送付いたしましたので、

説明を省略します。ご質問を受けたいと思いますが、何かございますか。 

 

（「ありません」の声） 

 

よろしいでしょうか。ご質問等がないようですので、令和２年11月27日開催の

11月定例会の議事録を承認することに、異議ありませんか。 

 

(「異議なし」の声) 

 

異議なしと認め、承認されたものとします。 

 

３ 議事録署名委員の指名 

下田教育長 

 

 

 

羽田野委員 

続いて、会議規則第1７条第2項の規定に基づき、本会議の議事録署名委員

の指名を行います。 

2番 羽田野光江 委員を指名します。よろしくお願いします。 

 

はい。（了承） 

 

４ 会期の決定 

 

５ 諸報告 

(１) 教育長報告 

下田教育長 

 

 

 

 

下田教育長 

諸報告に入ります。はじめに、教育長報告です。私から報告をさせていただき

ます。 

（下田教育長から令和２年12月豊後大野市教育委員会定例会資料により報告す

る） 

 

ただいまの報告について、ご意見、ご質問等がございましたら、お願いしま

下田教育長 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

次に、会期の決定でありますが、付議事項等を勘案いたしまして本日一日限

りとしたいと思います。異議ありませんか。 

 

(「異議なし」の声) 

 

異議なしと認め、本日一日限りと決定します。議事のスムーズな運営にご協力

をお願いします。 
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下田教育長 

す。よろしいでしょうか。 

(全委員の了承後) 

 

ご意見、ご質問等がないようですので、各課報告に移ります。 

(２) 各課報告 

下田教育長 

 

 

下田教育長 

 

 

 

下田教育長 

 

 

 

下田教育長 

 

 

 

下田教育長 

 

 

 

下田教育長 

 

 

 

下田教育長 

 

 

下田教育長 

 

 

太田図書館長 

 

 

下田教育長 

 

太田図書館長 

 

下田教育長 

 

 

それでは、次長。 

（堀教育次長が令和２年12月豊後大野市教育委員会定例会資料により報告する） 

 

続きまして、学校教育課長お願いします。 

(内野宮学校教育課長が、令和２年12月豊後大野市教育委員会定例会資料により

報告をする)  

 

続きまして、学校給食調理場長お願いします。 

(赤嶺学校給食共同調理場長に代わり、内野宮学校教育課長が令和２年12月豊

後大野市教育委員会定例会資料により報告をする) 

 

続きまして、社会教育課長お願いします。 

(佐藤社会教育課長が令和２年12月豊後大野市教育委員会定例会資料により報

告をする) 

 

続きまして、図書館長お願いします。 

(太田図書館長が令和２年12月豊後大野市教育委員会定例会資料により報告を

する) 

 

続きまして、歴史民俗資料館長お願いします。 

(髙野歴史民俗資料館長が令和２年12月豊後大野市教育委員会定例会資料によ

り報告をする) 

 

以上で各課報告が終わりました。ただいまの各課報告について ご意見、ご質

問等がございましたら、お願いします。 

 

図書館のオープニングの件なのですが、この案が最終ということでよろしいでし

ょうか。教育委員さんの内覧は、どうなっていますか。 

 

新型コロナウイルス感染症予防対策の関係で、14時からの関係者のところで、

参加していただけるなら、入っていただくということにしています。 

 

市民の方にはどういう形で周知・徹底を図りますか。 

 

1月の各隣保班配布の回覧板とホームページ、市報等で行います。 

 

音声告知も使って、1月30日は式典のみで終了させて、2日から、オープニング

になりますということを、1週間くらい告知して貰った方が良いのではないか。 
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太田図書館長 

 

衞藤栄一委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

内野宮学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

矢野委員 

 

堀教育次長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

下田教育長 

 

 

 

 

はい、分かりました。音声告知で対応します。 

 

小・中一貫教育校の説明会についてですが、「私たちは関係ないわ」という意

識の人が、何人かおられて、説明の段階で、もう、スタートしていると、動き始め

ているのですよという事と、その準備期間ですよという風なニュアンスが伝わっ

ていないと思います。PTAを一緒にして、運動会を一緒にして、どんどん、随

時、前に進んでいますよという感じではなく、何か「うちの子は卒業するから、全

然、関係ないわ」。「いやいや、違いますよ。どんどん、いろんなことで、PTAが

合併したりして進んでいますよ」と、そういう話しになるたびに言うのですけど、

学校を作るのだという意識が伝わっていない感じを受けましたので、また、違う

形で、随時、学校からでも良いので、そういうことをお伝え願えますか。 

 

分かりました。その説明の中で、小・中一貫教育校に向けて、その準備をどん

どんしていきますというコメントを出すのですが、どうしても、４・３・２制とか出来ま

すというインパクトが強いものだから、その準備期間ですとは言っているのです

が、中々、伝わり難いのかもしれません。 

学校の方も来年度から、それに向けて着実に動いて行きますので、随時、保護

者の方にも周知して行きたいという風に考えております。それで、実際、目に見

える形でPTAを一つにする動きができてきたとか、運動会を一つにするとかいう

動きが動き始めたとか、そういうのが、来年度、見えてくると良いかなと思ってい

ます。そのように、学校の方には話しをしています。 

 

幼稚園での意見交換会の様子は、どうだったですか。 

 

参加していただいた方の中では、公立幼稚園を良くしてほしいという地区の方

が多かったですけど。三重については、3園のうち1園でも、休園が続けば、合

同幼稚園になると。合同幼稚園を経て、三重町が1園に統合するという説明を

差し上げましたが、それについては、1園になることについては特に反対とかは

なく、お叱りをいただいたのは、今年、募集にあたって、昨年までは入園年齢に

なった世帯に直接、文書で案内を差し上げていたのですけど、認定子ども園・

保育園・保育所等の民間の施設との横並びで募集をするということで、案内を

差し上げなかったことについて、通知が来なかったので、幼稚園に出願するに

当たって支障があったので、何で通知をなくしたのかというお叱りが、三重でも

大野町でもいただきました。 

意見で個人的に印象に残ったのは、三重で三重幼稚園を希望している保護者

の方から、民間については無償化になったのだけども、民間では制服とか揃え

るのに費用がかかって、公立だと先生がお下がりとか世話してくれて助かって

いるので、是非、公立を残して欲しいという意見をいただいたのが、印象に残っ

ています。 

 

他にありませんか。よろしいでしょうか。小・中一貫教育校や幼稚園の適正化の

説明が終わったが、終わりからがスタートなのだということを意識し、特に大きな

政策変換をしていくときには、大事なことなので、きちんと整理しながら進めて

いってください。 

それでは、他にご意見がなければ、次にいきたいと思います。よろしいですか。 
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全委員 

 

(「了承」の声) 

６ 付議事項等 
 
○報告事項 

報告第16号 カヌースラローム日本代表チーム強化合宿の誘致決定について 

下田教育長 

 

堀教育次長 

 

 

 

 

下田教育長 

 

佐藤社会教育課長 

 

 

 

 

 

下田教育長 

 

佐藤社会教育課長 

 

 

 

下田教育長 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

では、報告第16号についてお願いします。 

 

報告第16号につきましては、カヌースラローム日本代表チーム強化合宿の誘

致決定についてです。 

(佐藤社会教育課長が令和２年12月豊後大野市教育委員会定例会資料により

報告をする) 

 

これのピーアールについても、きちんとしてください。 

 

年明けに、また関係課と打ち合わせをして、スケジュールが最終確定をするの

が1月の第1週くらいなので、まず、考えているのが、初日にチームが本市に入

ってきた時に、表敬訪問が有ると思いますので、そこを取材してもらって、練習

公開というのが2月の3週くらいになります。その間に、また、ピーアールしてい

きたいと思います。 

 

一応、交流イベントに三重総合高校を押さえているのでは。 

 

それは、この助成事業の必須項目になっています。交流授業は是非、やってく

れとなっています。1年生を対象にしています。全員参加です。コロナの時期な

のですが、一応、今のような状況であればできると考えています。 

 

よろしいでしょうか。それでは、報告第16号について、原案のとおり決定してよ

ろしいでしょうか。 

 

… 委員一同異議なし … 

 

異議なしと認めます。 

 

○議事案件 

議案第60号 豊後大野市民俗資料館図書室利用規程を廃止する規程について 

下田教育長 

 

堀教育次長 

 

 

 

 

下田教育長 

それでは、次に議案60号をお願いします。 

 

豊後大野市歴史民俗資料館図書室利用規程を廃止する規程について、教育

委員会の承認を求めるものです。 

(高野館長が令和２年12月豊後大野市教育委員会定例会資料により説明をす

る) 

 

ご質問、ありますか。ございませんか。議案第60号について、委員各位の賛否
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全委員 

 

下田教育長 

 

 

を求め、採決したいと思います。原案のとおり決定してよろしいでしょうか。 

 

… 委員一同異議なし … 

 

異議なしと認めます。議案第60号豊後大野市歴史民俗資料館図書室利用規

程を廃止する規程については、原案のとおり決定します。 

 

議案第61号 豊後大野市図書館条例施行規則の一部を改正する規則について 

下田教育長 

 

堀教育次長 

 

 

 

 

下田教育長 

 

羽田野委員 

 

 

太田図書館長 

 

 

 

 

 

羽田野委員 

 

 

 

太田図書館長 

 

下田教育長 

 

 

 

 

 

太田図書館長 

 

下田教育長 

 

 

全委員 

それでは、次に議案61号をお願いします。 

 

議案第61号 豊後大野市図書館条例施行規則の一部を改正する規則につい

ては、豊後大野市図書館の新館の開館に伴い提案するものです。 

(太田図書館長が令和２年12月豊後大野市教育委員会定例会資料により説明

をする) 

 

それでは、ご質問を受けたいと思います。 

 

第4条の午後7時を午後6時にするというように1時間短くなっているが、今まで

の現状から見て、これで市民が不便を感じないのかどうか。 

 

午後7時までになったのが、約3年前なのですが、その間、午後6時から7時の

利用者がほとんどいなかったということと、資料館を併設するということで、資料

館は少し前倒しということで午後6時までということで話し合いをして、利用者も

少ないということを受けまして、こういう風に新図書館では、スタートを午後6時ま

でにさせていただこうということで、検討してきました。 

 

まあ、少ないということですので、利用者は何人かあったかと思うのですが、こ

れについては周知をしていただかないと、来たのに閉まっているのでは困るの

で、そこのところはよろしくお願いします。 

 

分かりました。ありがとうございます。 

 

図書館の具体的な仕様、内容について、まあ、今みたいなことを、回覧に出せ

ば良いのではないのか。オープニングが終わったあと、新図書館を利用してく

ださいということで、利用時間とか冊数とか、それを回覧で市民に、できるだけ

多く何回も伝えていくというのが大切だと思います。これから3年間は意識して

周知に努めて下さい。 

 

いろんな方法を使って、周知に努めていきたいと思います。 

 

他にご質問、ございますか。よろしいですか。では、委員各位の賛否を求め、

採決したいと思います。原案のとおり決定してよろしいでしょうか。 

 

… 委員一同異議なし … 
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下田教育長 

 

 

異議なしと認めます。議案第61号豊後大野市図書館条例施行規則の一部を

改正する規則については、原案のとおり決定します。 

７ その他    

①新型コロナウイルス対応について 

下田教育長 

 

 

 

それでは、その他に入ります。まず、①新型コロナウイルス対応について。 

 

(内野宮学校教育課長が令和２年12月豊後大野市教育委員会定例会資料に

より説明。１１月定例会の資料に、内容を追加した上で、報告を行った。)  

②市議会第４回定例会の一般質問について 

下田教育長 

 

 

それでは、次の議会の説明について、よろしくお願いします。 

(堀教育次長が令和２年12月豊後大野市教育委員会定例会資料により説明。)  

③第４次豊後大野市総合教育計画について 

下田教育長 

 

 

 

 

 

それでは、第4次豊後大野市総合教育計画について、内容を皆さんにお知ら

せしていきたいと思います。次長、概略の説明をしてもらえますか。今後のスケ

ジュールについても併せてお願いします。 

 

 (堀教育次長、各担当課長が令和２年12月豊後大野市教育委員会定例会資

料により説明。スケジュールの説明を併せて行った。)  

８ 連絡調整 

○ 令和３年１月定例会の日程確認及び２月定例会の開催見込みについて 

下田教育長 

 

堀教育次長 

 

 

 

 

 

 

下田教育長 

 

 

 

全委員 

次に、連絡調整に入ります。説明をお願いします。 

 

1月定例会につきましては、1月２９日午前９時００分から開催したいと考えてい

ます。そして、１月15日金曜日の午前9時から第４次総合教育計画に関する全

員協議会を開催させていただきたいと思います。そこで委員さんから修正意見

等をいただき、それについて答弁をし、修正していくということに形になろうかと

思います。2月の定例会につきましては、2月26日の9時から開催を考えており

ますので、お願いいたします。 

 

それでは全員協議会を含めて、2月定例会も含め3回の開催予定を入れたいと

思います。よろしいでしょうか。また、３月中の３月定例会までにも臨時会の開催

が予定されていますのでご協力をお願いします。 

 

「はい」の声 

９ 閉会 

下田教育長 

 

 

これをもちまして、本日の日程は全て終了しました。令和２年１2月豊後大野市

教育委員会定例会を閉会しますが、1年間、本当にお世話になりました。ありが

とうございました。令和3年を健やかにお迎えできますようお祈りいたします。そ

してまた、来年度もどうぞよろしくお願いします。ありがとうございました。 

(午前11時10分閉会) 

 


